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(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

Банная эпопея в Орле продол-
жается уже несколько лет. Му-
ниципальное предприятие 

«Банно-прачечное хозяйство» (МУП 
«БПХ») уверенными шагами движется 
к краху: многомиллионные долги, 
внешнее управление и перспектива 
банкротства поставили существова-
ние муниципальных бань перед угро-
зой исчезновения.  Судьба орловских 
бань сегодня в руках внешнего управ-
ляющего, некоего господина Фелин-
ского. При этом на банно-прачечном 
комбинате, которым господин Фе-
линский, по идее, должен управлять, 
его так ни разу и не видели. Результа-
ты такого управления налицо: убытки 
МУП «БПХ» только увеличиваются. В 
начале 2007 года их сумма составля-
ла 25,9 млн. рублей, а к концу  вырос-
ла еще на шесть миллионов.

Убыточность муниципальных бань 
объясняется довольно просто: тари-
фы на услуги здесь не повышались в 
течение трех лет. А цены на электри-
чество, воду и тепло, как известно, 
растут регулярно. И денег, которые 
горожане платят за мытье в муници-
пальных банях, не хватает даже на то, 

чтобы покрыть себестоимость услуг 
БПХ. Кроме того, в городских банях 
моются орловские пенсионеры, ма-
лоимущие граждане, дети, для кото-
рых установлены льготные тарифы. И 
выпадающие доходы баням  никто не 
компенсирует. 

Выход из критической ситуации 
напрашивался давно: необходимо 
повышать тарифы. Но городская ад-
министрация, которая и должна уста-
навливать тарифы на услуги муници-
пальных предприятий, в данном воп-
росе проявила несвойственную ей 
нерешительность. А на одной из сес-
сий городского Совета, когда в оче-
редной раз встал вопрос о критичес-
ком положении муниципальных бань, 
мэр Орла А. Касьянов заявил депута-
там: тарифы не будут повышены до 
тех пор, пока необходимость этого 
повышения не обоснует внешний уп-
равляющий. Видимо, основания, ко-
торые приводило руководство МУП 
«БПХ», мэру тогда показались недо-
статочными. 

Точно так же мэрия не желала слы-
шать горожан, которые неоднократно 
обращались к депутатам и к мэру с 
просьбами и требованиями принять 
реальные меры по предотвращению 

банкротства муниципальных бань. 
При этом на одном из заседаний гор-
совета инициативная группа жителей 
города заявила депутатам и мэру: 
«Мы согласны на повышение тари-
фов, лишь бы сохранить бани». Заяв-
ление, казалось бы, парадоксальное: 
народ сам просит поднять цены. Од-
нако в данном случае люди встали пе-
ред жестким выбором: или платить 
больше, или ходить, извините, немы-
тыми. Потому что большая часть го-
рожан у нас ходит в бани вовсе не за 
тем, чтобы расслабиться и отдохнуть. 
В Орле огромный частный сектор — и 
удобства в этом секторе, как прави-
ло, расположены во дворе. И такое 
достижение цивилизации, как ванна с 
горячей водой, многим жителям час-
тных домов недоступно. 

Администрация Орла «упира-
лась» до последнего, но в кон-
це концов чиновники все же ре-

шили поднять тарифы. Произошло 
это буквально за день до начала ра-
боты 30-й сессии городского Совета.

Что сподвигло орловскую мэрию 
изменить свою непоколебимую до 
этого момента позицию? Трудно ска-
зать. Возможно, сыграла свою роль 

настойчивость депутатов, которые от 
сессии к сессии упорно вносили воп-
рос о банях в повестку дня и требова-
ли от чиновников администрации 
действовать. А может быть, послед-
ней каплей стало коллективное пись-
мо жителей Орла, в котором те тре-
бовали проведения общегородского 
собрания? На этом собрании люди 
очень хотели бы  услышать, что конк-
ретно делает городская власть для 
сохранения муниципальных бань. 
Вполне возможно, была и иная, неве-
домая нам, причина.

Так или иначе, 27 марта начальник 
управления тарифной политики гор-
администрации А. Тиунов представил 
депутатам горсовета новые тарифы 
на услуги муниципальных бань, кото-
рые те и утвердили. 

Итак, отныне два часа помывки в 
общем отделении бани обойдутся 
жителям Орла в 90 рублей (раньше — 
45 рублей). Если гражданин при этом 
пользуется льготами, то двухчасовой 
сеанс чистоты будет стоить вдвое де-
шевле — 45 рублей (до повышения — 
30 рублей). По расчетам специали-
стов мэрии и депутатов горсовета, 
предложенные тарифы позволят му-
ниципальным баням работать без 

убытков и даже с небольшой прибы-
лью — примерно 100 тысяч рублей в 
месяц.

Так что же, орловцам можно 
вздохнуть спокойно? Бани не 
закроют? Этот вопрос на сес-

сии горсовета горожане задали мэру 
Орла. И Касьянов ответил весьма 
уверенно: бани были, есть и будут. 
Правда, не уточнил, чьими они будут 
— по-прежнему муниципальными или 
все же частными? Когда же один из 
жителей Орла так прямо и спросил об 
этом градоначальника, ответ мэра 
прозвучал куда более уклончиво: де-
скать, этот вопрос не ко мне, а к... 
внешнему управляющему. То есть все 
к тому же таинственному господину 
Фелинскому, которого в Орле и знать 
никто не знает. Ну разве только мэр.

А поскольку администрация горо-
да постоянно на этого господина ссы-
лается, то депутаты горсовета и пред-
ложили ей проанализировать де-
ятельность внешнего управляющего, 
чтобы всем было ясно, каким, по вы-
ражению депутата К. Федотова, сек-
ретным образом этот мистер Икс вы-
водит наши бани из кризиса. А если 
методы г-на управляющего окажутся, 
ну скажем, не совсем эффективны-
ми, то городская власть должна будет 
влиять на ситуацию в судебном по-
рядке: внешний управляющий дол-
жен работать на благо города. И тог-
да про орловские бани и впрямь мож-
но будет с чистой совестью сказать: 
они были, есть и будут муниципаль-
ными. Нашими то есть.

Татьяна ФИЛЕВА.

Муниципальные бани: 
быть или не быть?

В работе семинара приняли 
участие представители более 
50 общественных объедине-
ний и некоммерческих органи-
заций нашего региона, в том 
числе 30 общественных объ-
единений, реализующих про-
екты в рамках государствен-
ной поддержки — за счёт  фе-
дерального бюджета. То есть 
многие НКО впервые получили 
возможность начисления за-
работной платы своим сотруд-
никам, а также финансирова-
ния других статей своей дея-
тельности.

— Сегодня много говорится 
о роли и месте гражданского 
общества в нашей стране, — 
сказал, открывая семинар,   
председатель общественной 
палаты Орловской области, 
член Общественной палаты 
РФ Юрий Сергеевич Васютин. 
— Избранный Президент Рос-
сии Д.А. Медведев на встрече 
с членами Общественной па-
латы страны 19 марта 2008 го-
да отметил, что гражданское 
общество в нашем государ-
стве существовало даже в са-
мые трудные периоды его раз-
вития. 

Однако весь вопрос в каче-
стве этого общества: было ли 
оно робким, затравленным, 
как в известный исторический 
период, или же оно зрелое и 
структурированное. 

Юрий Сергеевич рассказал 
участникам семинара о рабо-
те, которую проводит в настоя-
щее время Общественная па-
лата РФ, а также о ближайших 
планах и вопросах, которые 
выносятся на обсуждение: 
проблемы воспитания подрас-
тающего поколения, актуаль-
ные экологические вопросы.

С интересом было воспри-
нято выступление на семинаре 
руководителя отдела по конт-
ролю за деятельностью обще-
ственных организаций Управ-
ления Федеральной регистра-
ционной службы по Орловской 
области Е.Н. Маркиной. Елена 
Николаевна  рассказала о том, 
какие некоммерческим орга-
низациям и общественным 
объединениям в соответствии 
с действующим законодатель-
ством необходимо представ-
лять отчеты и сведения. Косну-
лась она и наиболее часто 
встречающихся нарушений в 
деятельности НКО. 

На возникшие у участников 

семинара вопросы отвечал и 
заместитель начальника Уп-
равления Федеральной реги-
страционной службы по Ор-
ловской области Виктор Ми-
хайлович Крупский. Также  бы-
ли розданы формы отчетов для 
общественных объединений и 
некоммерческих организаций, 
методические сборники по ре-
гистрации и перерегистрации 
организаций.

Немало полезной информа-
ции почерпнули участники се-
минара и из выступления на-
чальника отдела по работе с 
налогоплательщиками Управ-
ления Федеральной налоговой 
службы России по Орловской 
области В.М. Дворниченко. К 
нему у бухгалтеров НКО было 
особенно много  вопросов.  

Взять налог на прибыль. 
Должны ли его платить неком-
мерческие и общественные 
организации?

Должны, пояснил  Виктор 
Михайлович. Согласно статье 
246 Налогового кодекса РФ 
все российские организации, 
в том числе  и НКО — как веду-
щие, так и не ведущие пред-
принимательскую деятель-
ность, являются плательщика-
ми налога на прибыль. На ос-
новании статьи 247 НК РФ объ-
ектом налогообложения по на-
логу на прибыль признается 
полученный доход, уменьшен-
ный на величину произведен-
ных расходов. А в статьях 251 и 
270 НК РФ приводятся переч-
ни доходов и расходов, не учи-
тываемых при  налогообложе-
нии прибыли. 

Или такой важный момент, 
связанный с отчётностью. На-
логоплательщики, получившие 
имущество (в том числе де-
нежные средства), работы, ус-
луги в рамках благотворитель-
ной деятельности, целевые по-
ступления или целевое финан-
сирование, по окончании на-
логового периода в соответст-
вии с подпунктом 14 статьи 
250 НК РФ представляют в на-
логовые органы по месту свое-
го учета отчет о целевом ис-
пользовании полученных 
средств.

Все участники семинара от-
мечали важность подобных 
мероприятий, а также догово-
рились о дальнейшем сотруд-
ничестве.

С. НИКОЛАЕВ.

Финансы НКО
В минувший четверг общественной палатой 
Орловской области совместно с управлениями 
Федеральной регистрационной службы и 
Федеральной налоговой службы по Орловской 
области был организован семинар для 
руководителей и бухгалтеров общественных 
объединений и некоммерческих организаций 
области по вопросам предоставления отчетности. 

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

Полным ходом ведутся посевные работы и 
на сельхозпредприятиях — вечных соперниках 
«Юности» по урожайности зерновых и других 
сельскохозяйственных культур — ЗАО «Луган-
ское» и СПК «Заря мира». Руководитель «Лу-
ганского» В.М. Марахин нынче ставит перед 
своим коллективом задачу выйти на среднюю 
урожайность зерновых в 60 центнеров. И это на 
площади 4,5 тысячи гектаров. 

Не только замечательными урожаями сель-
скохозяйственных культур, но и отлично нала-
женным обслуживанием всех участников поле-
вых работ славится СПК «Заря мира», где руко-

водителем В.М. Пахомов. Вот и нынче в этом 
хозяйстве уже работают все четыре столовые, 
имеющиеся на производственных участках. 
Дважды в день здесь кормят народ сытно и к 
тому же бесплатно. Так что механизаторам за-
бот — только паши да сей.  

Вот и приехали два Владимира Михайловича 
— Марахин и Пахомов, да еще начальник район-
ного управления сельского хозяйства и продо-
вольствия Н.Г. Савенкова (на снимке слева), 
чтобы посмотреть, как стартует в посевной 
коллектив «Юности». Ведь хозяйства у них раз-
ные, да дело одно — хлеб растить да народ ор-
ловский кормить. 

Должанцы —  хлеборобы знатные и уже ус-
пели подкормить все 23 тысячи гектаров ози-
мых посевов, площадь под которыми, кстати, 
нынче на 5 тысяч гектаров больше, чем в пре-
дыдущем сезоне. Теперь за 4—5 дней, если по-
года серьезных «сюрпризов» не подбросит, на-
мереваются и сев ранних яровых зерновых 
культур и однолетних трав завершить. А слова 
свои на ветер здесь бросать не привыкли. 

Юрий СЕМЁНОВ.
 Должанский район.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Сеялки на всех полях

Механизатор-сеяльщик С.А. Фролов.

«Ростелеком» имеет прямые междуна-
родные выходы на сети более 100 опера-
торов связи в 72 странах, участвует в 25 
международных кабельных системах, 
взаимодействует с 400 международными 
операторами и компаниями. Компания 
оказывает услуги транзита трафика зару-
бежным операторам, предоставляет в 
аренду международные цифровые кана-
лы практически любой емкости. 

В 2006 году «Ростелеком» начал строить 
федеральную сеть передачи данных по тех-
нологии IP/MPLS. Сейчас протяженность 
сети составляет более 40 тысяч километ-
ров. Она состоит из 10 опорных и свыше 
100 региональных узлов во всех субъектах  
РФ.  Об особенностях и преимуществах се-
ти IP/MPLS — в нашем материале. 

Новые технологии в деле! 
В пятницу 28 марта мы стали гостями 

Территориального управления № 7 Цент-
рального филиала ОАО «Ростелеком». 
Нам был представлен узел доступа муль-
тисервисной магистральной сети.

 С помощью данного узла «Ростеле-
ком» сможет предоставлять своим клиен-
там более широкий спектр современных 
услуг, в том числе высокоскоростной до-
ступ в Интернет, создание виртуальных 
частных сетей (VPN), передачу голоса че-
рез Интернет (VoIP), хостинг, организа-
цию видеоконференций и т. п. В числе 
приглашенных были представители фирм 

и организаций из Орловской области, яв-
ляющиеся потребителями услуг и партне-
рами ОАО «Ростелеком». 

Магистральный оператор продемонст-
рировал оборудование узла доступа. За-
тем состоялась презентация возможно-
стей технологии IP/MPLS, способной кон-
солидировать трафик разных типов и под-
держивать услуги, связанные с переда-
чей данных, голоса и видео. Мероприятие 
завершилось вручением благодарствен-
ных писем, дипломов и ценных подарков 
представителям приглашенных компа-
ний, являющихся потребителями услуг 
ОАО «Ростелеком». 

Сеть «Ростелекома» — единственная 
сеть в нашей стране, получившая серти-
фикат соответствия сети требованиям 
информационной безопасности ФСТЭК. 
А после того, как в рамках «Инфоком 
2006» компания «Ростелеком» получила 
сертификат качества на MPLS-сеть, стало 
ясно, что оператор выходит на рынок ма-
гистрального интернет-провайдинга с 
амбициозными планами. 

Что такое MPLS? 
Multiprotocol Label Switching — техно-

логия быстрой коммутации пакетов в 
многопротокольных сетях, основанная на 
использовании меток. Она сочетает воз-
можности управления трафиком, прису-
щие технологиям канального уровня, а 
также масштабируемость и гибкость про-

токолов, характерные для сетевого уров-
ня. Безопасная и эффективная передача 
данных осуществляется за счет коммута-
ции IP-пакетов, содержащих специаль-
ные метки c информацией о маршруте их 
следования. По сравнению с другими тех-
нологиями MPLS является самой эффек-
тивной для передачи IP-трафика и соот-
ветственно оптимальна для работы в сети 
IP-ориентированных приложений.

Преимущества сети IP/MPLS заключа-
ются в скорости и гибкости, что позволяет 
эффективно передавать большие объемы 
информации, сводя к минимуму задержки 
передачи, в качестве,  защищенности (пол-
ное обособление виртуальных корпоратив-
ных сетей друг от друга), экономии за счет 
сокращения затрат на оборудование и экс-
плуатацию, повышенной управляемости 
сетей, поскольку существует возможность 
автоматически находить оптимальный 
маршрут для пересылки данных.

Помимо сетей крупных операторов 
MPLS находит свое применение в корпора-
тивных сетях организаций, таких, как пред-
приятия розничной торговли, инвестицион-
ные компании, правительственные органы 
и Вооруженные силы, организации здраво-
охранения, промышленные предприятия.

Для предоставления услуги выделен-
ного доступ в Интернет на базе сети IP/
MPLS предлагаются два класса сервиса. 
Стандартный класс — клиентам, предъ-
являющим стандартные требования к ка-
честву. Премиум-класс — это полный на-
бор возможностей сети IP/MPLS, предна-
значенный для клиентов с повышенным 
требованием к обеспечению сохранности 
данных и сетевой задержке. 

Тарифы на предоставление услуги вы-
деленного доступа в Интернет зависят от 
выбранного класса сервиса, скорости до-
ступа и региона, в котором предоставля-
ется услуга. Оплата может быть фиксиро-
ванной или определяться объемом по-
требляемого трафика. В разработке — 
система оплаты Burst, позволяющая кли-
енту гибко управлять ресурсами сети.
От всемирной сети 
к частной 

Одна из наиболее востребованных ус-
луг на базе технологии IP/MPLS — вирту-
альная частная сеть (IP VPN). Она позво-
ляет объединить филиалы и региональ-
ные офисы предприятия в единую корпо-
ративную сеть с полным спектром теле-

коммуникационных услуг и высокой сте-
пенью надежности. 

Для передачи трафика предусмотрены 
3 класса обслуживания (CoS): «Высший» 
(Business Priority) — для наиболее важных 
бизнес-приложений клиента, предъявля-
ющих жесткие требования по производи-
тельности и доступности полосы пропус-
кания, «Приоритетный» (Business Critical) 
— применяется для традиционных биз-
нес-приложений, которые требуют высо-
ких гарантий по работоспособности и на-
дежности сервиса, и «Обычный» (Business 
Normal) — предназначен для приложений, 
не являющихся критичными для бизнеса и 
некритичных к временным задержкам (на-
пример, традиционный интернет-трафик, 

электронная почта и т. д.). При этом кли-
ент самостоятельно управляет качеством 
обслуживания передаваемого трафика 
путем его маркировки соответствующими 
метками. 
Почему IP VPN 
«Ростелеком»? 

1. На сегодня это крупнейшая сеть на-
ционального масштаба.

2. Узлы доступа к услуге располагают-
ся во всех субъектах РФ, на городских 
АМТС, а также в других странах, чем обес-
печивается оперативность включения 
клиентов.

3. Высокая степень безопасности, по-
скольку каждый IP VPN клиента отделен от 
других сетей.

4. Возможность интеграции услуги IP 
VPN с другими услугами по IP-техноло-
гии, такими, как «Бесплатный вызов по 
коду 8-800», исходящая междугородная и 
международная телефонная связь по 
VoIP, Co-location и др.

Открытие узла доступа в нашем городе 
позволит местным интернет-провайде-
рам получить доступ к магистральной се-
ти ОАО «Ростелеком», не используя ре-
сурсы альтернативных операторов, что 
напрямую отражается на качестве и стои-
мости услуги. В итоге выигрывают и про-
вайдеры, и конечные потребители услуг 
сети Интернет. 

Подробнее обо всех услугах и возмож-
ностях сотрудничества с ОАО «Ростеле-
ком» можно узнать в центре продаж и об-
служивания клиентов Орловской  области 
по адресу: г. Орел, ул. Автовокзальная, 
д. 5; тел.: 76-37-47, 72-35-50. Вас ждут 
ежедневно с 8.00 до 17.00 без переры-
ва; выходные — суббота и воскресенье. 

   «Ростелеком» начинает предоставлять Интернет 
на базе технологии IP/MPLS в Орле

ОАО «Ростелеком» является крупнейшим в нашей стране операто-
ром, предоставляющим полный спектр услуг магистральной сети и 
объединяющим сети российских операторов в единую националь-
ную сеть. Это также крупнейший поставщик телекоммуникацион-
ных услуг для государственных структур и ведомств, теле- и 
радиокомпаний, интернет-провайдеров. 

Директор территориального управления № 7 А.Е. Дубина открыл мероприятие.
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